



1<sup>er</sup> Nathan Girardet 1<sup>er</sup> Ethan Girardet 1<sup>ère</sup> Lily Zulauf 1<sup>er</sup> Axel Schoeb 3<sup>e</sup> Charlie Muller

## Un week-end bien rempli pour le Ski-Team Pays-d'Enhaut !

Le Ski-Team Pays-d'Enhaut a organisé, ce week-end, deux courses comptant pour le classement général de la Coupe Raiffeisen de Ski Romand. Prévu préalablement au stade Huble, à Saanen, ces courses ont dû en dernière minute être déplacées aux Diablerets en raison des dernières chutes de pluie et des fortes chaleurs. Malgré une piste en meilleur état que celle de Saanen, l'équipe du Ski Team ainsi que tous les bénévoles et aides sur place ont dû fournir de grands efforts pour permettre le déroulement de ces courses.

Le samedi, les OJ (U16/U14/U12) ont participé à un slalom géant. Dans la catégorie U16, Nathan Girardet s'est adjugé la 1<sup>re</sup> place chez les garçons et Jessica Schwitzgebel la 5<sup>e</sup> place chez les filles. Dans la catégorie U14, on relève la très bonne 5<sup>e</sup> place de Romane Mottier et la 7<sup>e</sup> place de Tamara Raymond ainsi que la 7<sup>e</sup> place de Merlin Girardet. Charlie Muller et Nael Hassine prennent respectivement la 3<sup>e</sup> et la 6<sup>e</sup> place dans la catégorie U12.

Le dimanche, c'était au tour des minimes (années 2016 à 2013) de se distinguer sur la piste de la Jorasse des Diablerets. Axel Schoeb s'adjuge la 1<sup>re</sup> place chez les garçons 2014 tandis qu'Alistair Muller prend la 7<sup>e</sup> place dans cette catégorie. Chez les filles 2013, Fafani Hassine termine 7<sup>e</sup> et Anna Campiche 10<sup>e</sup>. Chez les garçons 2013, Noah Warbuton prend la 9<sup>e</sup> place.

Les athlètes des catégories OJ (U16/U14/U12) ont également participé à une deuxième course le dimanche, soit un slalom géant à Leysin.

Voici les résultats des membres du Ski-Team lors de cette course :

- U16 fille: 4<sup>e</sup> Jessica Schwitzgebel.
- U16 garçon: 4<sup>e</sup> César Chardier.
- U14 fille: 4<sup>e</sup> Tamara Raymond, 8<sup>e</sup> Romane Mottier, 17<sup>e</sup> Livia Cormaille de Valbray, 20<sup>e</sup> Mathilde Schoeb, 24<sup>e</sup> Loane Henchoz.
- U14 garçon: 2<sup>e</sup> Merlin Girardet.
- U12 garçon: 4<sup>e</sup> Charlie Muller, 12<sup>e</sup> Nael Hassine.

### Et nos Juniors...

Lily Zulauf et Ethan Girardet ont quant à eux participé à deux jours de courses Junior/Senior au Jaun comptant pour la Coupe fribourgeoise et la SAS Cup. Quatre courses de slalom ont été disputées sur le week-end. Le samedi, Lily prend une fois la 1<sup>re</sup> place et Ethan une fois la 3<sup>e</sup> place. Le dimanche Lily et Ethan remportent chacun une fois la 1<sup>re</sup> et une fois la 2<sup>e</sup> place.

### Qualification pour la finale du Grand-Prix Migros...

Nous profitons également de ces quelques lignes pour vous informer que Jessica Schwitzgebel, Romane Mottier, Merlin Girardet et Axel Schoeb se sont dernièrement qualifiés à la finale du Grand Prix Migros qui se déroulera du 21 au 24 mars, à Hoch Ybrig.

Félicitations à tous nos athlètes pour leurs bons résultats et leur engagement!

L. S.

## LE LÉMAN SE RÉCHAUFFE

Depuis 2012, la température du fond du Léman a progressé de 1 degré, ce qui est considérable. En surface, en 2022, la température moyenne des eaux atteignait 13,6 degrés, soit une augmentation de 1,2 degré en trente ans.

2022 a été caractérisée par un record de chaleur. L'année a aussi connu une faible pluviométrie et un fort rayonnement solaire. Ces conditions ont eu pour conséquence que la température de la couche de surface du lac comprise entre 0 et 10 mètres a constamment dépassé les normes mensuelles.

La raréfaction des hivers rigoureux marqués par des épisodes venteux a empêché un brassage complet des eaux du Léman. La réoxygénation des couches profondes du lac s'en trouve entravée. Aujourd'hui, il n'y a plus assez d'oxygène en profondeur pour avoir la présence d'organismes vivants.

### Chaîne alimentaire perturbée

En raison du manque de brassage, les nutriments, essentiels pour le développement des phytoplanctons, s'accumulent en profondeur. Or, les phytoplanctons sont à la base de la chaîne alimentaire. La biodiversité du lac est ainsi menacée.

La qualité des eaux souffrira aussi du réchauffement climatique. Le Léman est une source d'eau potable pour un bassin de population d'un million d'habitants. Si l'eau ne devient plus potable, il faudra la traiter, et elle coûtera plus cher à la consommation.

Selon le GIEC, les lacs périalpins sont plus sensibles au changement climatique. Ils se réchauffent quatre à cinq fois plus rapidement que les océans. Au rythme actuel, la température de leurs eaux pourrait augmenter de 3,8 degrés d'ici à la fin du siècle, ce qui entraînerait un bouleversement de leur écosystème.

Le Léman est une oasis de fraîcheur. L'apparition d'espèces invasives et la détérioration de la qualité de ses eaux pourraient lui faire perdre cette fonction. La baignade pourrait devenir problématique et la pêche professionnelle pourrait en souffrir grandement aussi.

## L'histoire continue pour Ecosa SA

Sur la route du Pays-d'Enhaut depuis la Gruyère, Ecosa est bien visible depuis 1962 et est l'un des pionniers de la cuisine agencée en accompagnant également ses clients dans l'aménagement de leur chalet ou de leur appartement. Soixante-deux ans durant, c'est la famille Ecoffey qui a dirigé cette PME comptant aujourd'hui 25 collaborateurs. D'abord André, le père, puis Raphaël, le fils, dès 1991. En début d'année toutefois, la société familiale de Villars-sous-Mont a vécu une étape importante pour son futur. En effet, Raphaël Ecoffey a transmis les rênes à Marc Fragnière (38 ans). L'ébéniste et ingénieur bois s'est fait l'acquisiteur de toutes les parts de l'entreprise et sera secondé par M. Christophe Gremaud à la direction de cette entreprise.

Le nouveau repreneur cherchait depuis un certain temps à entreprendre et a déjà travaillé dans la région. Il n'a pas hésité une seconde de reprendre cette magnifique PME qui

travaille très régulièrement dans le Pays-d'Enhaut. En effet, Ecosa SA a pu réaliser un nombre important d'agencements de cuisines et des agencements complets d'appartements ou chalets. Dernièrement, ils ont également participé aux travaux de l'Office du tourisme et l'Espace Ballon fraîchement ouverts où les magnifiques réceptions et agencements ont été fabriqués à Villars-sous-Mont.



**ECOSA**



Les artisans de vos espaces de vie

Marc Fragnière veut continuer sur les traces de son prédécesseur en mettant l'accent sur les valeurs comme le Swiss made, la formation d'apprentis, l'excellence de ses services et produits ainsi qu'un conseil personnalisé.

Ecosa SA veut également dynamiser l'agencement d'appartements ou de chalets (par ex. salle de bains, dressings, portes), marché porteur dans la région et complémentaire à la cuisine.

Ecosa SA vous accueille volontiers dans ses ateliers de Villars-sous-Mont pour une visite ou pour des conseils en vue de travaux intérieurs. L'entreprise se charge également volontiers d'un changement d'appareils ménagers ou service après-vente de votre cuisine. N'hésitez plus, allez découvrir cette belle entreprise et soutenez l'économie locale.